

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN ESPAÑA.

Un trimestre . . . . . 1 pta.

Un semestre . . . . . 2 "

Un año . . . . . 3,50

Pago adelantado.

# LA TIA CACICA.

EN LA ISLA DE CUBA.

Un trimestre . . . . . 75 centavos oro.

EN MÉJICO.

Un trimestre . . . . . 1 peso 25 cts.

Pago adelantado.

Periódico bullanguero dedicado á Villaviciosa.

SALE TRES VECES AL MES.

AÑO II

Oviedo 17 de Agosto de 1887.

NÚM. 28.



R. I. P.

D. JOSÉ GUTIERREZ Y VALDERRABANO

Teniente de Carabineros,

Ha fallecido en Villaviciosa el día 9 de Agosto de 1887 a las ocho y media de la noche, á los 49 años de edad.

Su desconsolada viuda Doña Carolina de Luis Hernandez, sus hijos D. Santiago, Doña Rosalia, Doña Luisa y D. Manuel, hermanos, parientes y amigos, suplican á V. encomiende su alma á Dios, en lo que recibirán especial favor y consuelo.

No se reparten esquelas.

## SECCION DE COLUNGA.

Repetidas veces hemos dicho que en el Ayuntamiento de Colunga habia algunos concejales que por su frescura y falta de sindéresis eran un peligro para el tesoro municipal; y como nadie hasta ahora nos ha pedido explicacion de aquellos conceptos, que envuelven un cargo grave, por respetos al público, y para que sirva de enseñanza á aquel concejo, nos creemos en el deber de aclarar su sentido y alcance.

Ha llegado la hora de hablar alto y claro, para que todos los vecinos honrados de Colunga oigan y entiendan lo que les conviene y deben saber.

Los concejales á que nos referimos en los sueltos aludidos son los Sres. Don Juan Gonzalez Lueje, D. Ramon Victorero Bada y D. José de Lueje Collado; y el hecho concreto que nos proponíamos denunciar el siguiente:

Un delegado del Gobernador civil nombrado á instancia del Ayuntamiento para la formacion de las cuentas municipales de 1871 á 72 hasta 1881 á 82, cumplió su cometido devengando de dietas la cantidad de 5 á 6.000 reales, para cuyo pago el Ayuntamiento acordó hacer un repartimiento entre los concejales que consideró como cuentadantes. Contra este acuerdo recurrieron

ante el mismo Ayuntamiento, entre otros, los Sres. Lueje, de Lueje y Victorero, á quienes alcanzaba responsabilidad, pidiendo paladinamente que el Ayuntamiento *satisficiera* de fondos municipales el importe de las dietas en cuestion.

Fíjense bien nuestros lectores: aquellos concejales pretenden pagar con el dinero del concejo, reunido acaso por los contribuyentes céntimo á céntimo y á costa de grandes privaciones y amarguras, una deuda de la cual solo es responsable el depositario de fondos municipales D. Pablo Perez Ballina.

Véase la Real orden de 28 de Junio de 1880.

Sres. Concejales: si en estas cuestiones de moralidad no demuestran ustedes que, aun restando amigos, van á servir lealmente al municipio, tengan por cierto que no por eso han de ser hollados los fueros de la justicia ni malversados los caudales del concejo.

Velamos nosotros.

El estampido de los cohetes anunció el día 3 del corriente que D. Prudencio Perez había tomado posesion del cargo de Juez municipal.

Y sin querer recordamos aquel proverbio de Salomon: «El hombre cuerdo encubre la ciencia, más el corazon de los necios publica la necesidad.»

Continúa el Sr. D. Ricardo Covian en su tenaz y ruin empeño de concitar los ánimos de los concejales contra el dignísimo secretario del Ayuntamiento, á fin de obtener la destitucion de este funcionario, que es sin disputa uno de los más inteligentes, honrados y capaces con que cuenta la administracion municipal de toda la provincia. Al efecto no pierde ocasion de propagar ciertas especies que el odio y el rencor han inventado y que no podrán hacer mella en el ánimo de los concejales, porque estos le conocen bien á fondo, y saben que desempeña su cargo cumplidamente y que con su destitucion se originarían graves males al concejo.

Mas ¿cuál es la causa de que siendo como es y como todo el

mundo sabe en el concejo un funcionario intachable el Sr. Costales, procure con tal empeño su destitucion el Sr. Covian? La contestacion es muy sencilla. Hace algun tiempo que este señor se propone emular á D. Antonio Cabanilles, y aspira á ser en Colunga lo que es aquel en Villaviciosa: un cacique. Por esta razon quiere que todos los empleados del municipio le quiten el sombrero cuando viene á veranear á Colunga, le doblen la cabeza y le hagan humilde acatamiento, y sobre todo que sigan por completo sus indicaciones. Pero D. Severino Costales es hombre de carácter integérrimo; no dobla la cabeza ante cualquier aspirante al odioso cargo de cacique, y de aquí la ira y el rencor. Están, pues, muy equivocados los que creen, como algunos individuos del clero, con cuya amistad nos honramos y con quienes hemos hablado del asunto, que las ideas religiosas son las que mueven al Sr. Covian en su deplorable propósito. Nada menos que eso. No hace mucho tiempo que el señor Covian blasonaba de demócrata y aun hoy si bien ha retrocedido bastante, no pasa de ser un liberal conservador, es decir, que dista mucho todavía de ser un católico íntegro. Cesen, pues, aquellos á quienes antes aludíamos de prestarle su ayuda, y estén seguros de que si lograrse su intento, no vacilaría en proponer para secretario del Ayuntamiento á cualquiera que se ponga incondicionalmente á su servicio, aun cuando no oiga misa.

Y respecto á ciertos lacayos del Sr. Covian que tanto le ayudaron en las últimas elecciones y á quienes no hace mucho él llamaba granujas y por tales los tenia, necesitaremos poner de manifiesto los móviles que les guían en la campaña contra el Sr. Costales? En manera alguna, puesto que todo el mundo lo sabe perfectamente. Cuando el actual secretario tomó posesion de su cargo hacia muchos años que no se formalizaban las cuentas del Ayuntamiento y estaba este convertido en un río revuelto, en el que no faltaban pescadores que á favor de lo turbio de las aguas obtuviesen regular ganancia. Pero vino el señor Costales, imprimió una marcha or-

denada á la administracion del municipio; se encerraron los fondos en arca de tres llaves; cesaron por completo las irregularidades, y entonces fué cuando se suscitó contra él la ira de aquellos y dieron comienzo á la infame campaña.

Confiamos en que el Alcalde Sr. Poladura, que en el corto tiempo que lleva en el desempeño de su cargo habrá echado de ver las inestimables dotes que como particular y como funcionario adornan al Sr. Costales, así como la mayoría de los concejales, han de mostrarse, si llegara el caso, bastante independientes para no caer en las torpes redes que están urdiendo al Concejo el interés y la soberbia de dos ó tres personas, y no incurrirán en la iniquidad y en la injusticia de privar del sustento diario á un modelo de hijos, único sostén y amparo de sus ancianos padres.

Victima de una larga y penosa enfermedad ha fallecido en Colunga el día 12 del corriente el señor Don Santiago Perez, miembro de la importante sociedad mercantil Hijos de J. Ruidiaz de Madrid.

Reciba su apreciable familia nuestro pésame más sentido.

El Alcalde Sr. Poladura impuso en estos dias sendas multas á varios vecinos en Colunga que, con infraccion de las Ordenanzas municipales dejaban vagar sus perros sin bozal.

Perfectamente.

Pero si á los multados se les ocurre apelar de la providencia de la Alcaldía ¿qué hará el Sr. Poladura?

Porque no es de creer que este señor quiera poner en práctica aquello de «justicia y no por mi casa.»

Y el Sr. Poladura no es hombre que sufra multas aunque sean impuestas con toda razon y justicia.

¿No es verdad Sr. Alcalde?

Publicamos con gusto la siguiente carta que nos dirige desde La Isla uno de nuestros suscritores.

Constábamos la certeza de los hechos que en ella se denuncian y

sabíamos de otros, viles y cobardes hasta lo inconcebible; pero estábamos al tanto de los fines que se perseguían, y en las circunstancias especiales que atraviesa aquel pacífico vecindario hallábamos razones de prudencia que aconsejaban el silencio. Roto hoy, debidamente, cumplimos el deber de llamar la atención de la única autoridad que para el caso nos merece confianza, de la Guardia-civil, que creada para proveer al buen orden, á la seguridad pública y á la protección de las personas, deben cumplir con firmeza sus deberes persiguiendo á los delincuentes, sea cualquiera el puesto que ocupen. Y medios tienen de conocerlos si como cremos no se han perdido las enseñanzas del ilustre Duque de Ahumada ni las honrosas tradiciones del Cuerpo.

Dice así la carta:

Sr. Director de LA TIA CACICA.

11 de Agosto.

Muy señor mio:

En el último número de su apreciable periódico he leído un suelto referente á los depósitos de algas marinas putrefactas cuyos olores desagradables y malos infestan el puro ambiente de esta playa. Atinadas son las consideraciones hechas sobre la inercia que revela tal falta de aseo y muy atendible es la escitación dirigida á la autoridad local, para que contando semejante abuso y cumpliendo á la par sus ineludibles deberes vele por la higiene y limpieza de este pueblo que tanta y tan marcada predilección nos merece. Verdad es que este año sería tolerable el abuso como lo ha sido en años anteriores á trueque de encontrar hoy aquí la tranquilidad que en otro tiempo hizo hospitalaria esta residencia y agradable nuestra estancia.

Quedan pocos motivos de que una vez turbado nuestro sosiego con los espectáculos poco edificantes promovidos á diario por la osadía de unos cuantos mozalvetes ganosos solo de satisfacer sus rencores sino de conquistar la gloria de valientes matachines. Ebrios unas veces, otras provistos de armas adecuadas para sangrientas pendencias y prevalidos siempre de la impunidad de sus hazañas, provocan de continuo á vecinos indefensos y tranquilos que son el blanco de los odios que abrigan los protagonistas de estas repugnantes escenas.

Como en ellos no ciframos nuestro solaz los huéspedes de este pueblo, antes bien nos inspiran una aversión invencible, quisiéramos merecer de las autoridades encargadas de conservar el orden aquella protección que requiere nuestro perturbado reposo y aquella saludable energía que demanda la represión de toda clase de desmanes.

La ocasión la pintan calva y nunca mejor que ahora pueden mostrarse superiores á cierta clase de miserias que parecen inaugurar una era de persecuciones y atropellos.

Reservándome para pregonar si llega el caso el heroísmo de ciertas gentes, aprovecha esta ocasión para ofrecerse de V. afectísimo atento S. S. q. b. s. m.

Un Bañista.

Leemos en *El Eco de Asturias*:

Parece que ha sonado el toque de dispersión para las huestes del gran mestizo allá por la tierra santa en donde antes dominaba á boca que quierres.

En Colunga aquellos héroes de la rama hembra de la conservaduría asturiana que en tiempos de turrón bullían y caciqueaban en honore pidalorum, se llaman

ahora andana y ya andan en tratos con los reformistas.

Nó, caro colega. Los liberales-reformistas de Colunga no se agitaron nunca en tiempos de turrón.

Porque en aquellos días en que alguno de los reformistas colungueses apoyaba la candidatura de don Juan Uría, no se daban dulces.

Como se dan hoy, y se reparten amigablemente entre mestizos y fusionistas.

Santamera, Agosto 1.º de 1887.

Muy Sr. mio: En nombre de los vecinos de Santamera, La Busta, Castiello y Villar, pongo en conocimiento del público, que el Sr. Cura párroco de Selorio, sigue reincidente, habiendo vuelto á dejarnos sin misa, el último Domingo de Julio, por obra y gracia... suya, y con ocasión de ausencia del Sr. Coadjutor. Su conciencia habrá quedado muy tranquila, pero las nuestras mucho más, pues el perro que sigue á su amo obra como bueno. Según carta de Oviedo que tenemos á la vista, resolverase esta deplorable cuestión tan pronto tengan tiempo hábil el Ilmo. Señor Obispo y el Sr. Provisor y Secretario. Es muy de extrañar que tanto el Señor Obispo como el Arcipreste de Villaviciosa y nuestro párroco, que tienen obligación de velar por la religión y conducir las ovejas por buen sendero, las dejen descarriarse no despachando cuanto antes un asunto que tanto perjuicio está causando en propios y extraños. ¿Dónde está el cariño que todo párroco debe tener á sus feligreses? ¿Dónde el ejemplo de mansedumbre y bondad? Él, que debiera interesarse más que nadie en que ningún feligrés pierda la misa en los días festivos, ¿cómo no pone más empeño en que se despache cuanto antes un asunto tan vital para el alma, ya que dispone de tantas amistades con marqueses, condes, potentados, etc., etc., de la provincia? ¿No ven, señores pastores, lo que ha pasado en Libardón? ¿Y en provecho de quién?

Corren rumores de que nuestro querido párroco desde que llegó de los últimos ejercicios espirituales, trata de conquistarse, como Dios manda, las poquísimas voluntades que le seguían hostiles en la parroquia, emprendiendo nuevo derrotero del seguido hasta ahora. Por si estos rumores se confirman, no escudriñaremos por el momento su intachable y benéfica conducta con sus feligreses; mas si el tiempo, fiel testigo, confirmase lo contrario, no nos pararemos en pelillos, estrujándole un poquito la conciencia que dice (textual) "tener muy ancha," con grave perjuicio para los feligreses.

Hasta entonces se repite suyo afectísimo

El de siempre.

## VARIEDADES.

### ROMANCE MORISCO.

Ensíllame el potro bayo,  
la lanza y la adarga déname,  
alárgueme la celada,  
espaldar y coselete,  
y cálcneme las espuelas,  
pónganme el tabardo verde,  
todo de prisa, de prisa  
porque la sangre me hierve  
al contemplar la insolencia  
de esa canalla impotente,  
de esa turba vil y baja  
y de tanta y tanta gente  
que contra mi poderío  
á luchar osa y se atreve.

¡Ay qué hermoso que es el potro,  
y qué buena estampa tiene!  
Brioso, fuerte y lozano

ya paciera cinco veces  
la yerba tierna y jugosa  
del soto de Villaverde.  
Firmes, delgados los remos,  
ancha el anca, pecho fuerte,  
la crin y cola tendidas,  
poderosos los jarretes,  
la cabeza acarnerada  
con una estrella en la frente.

El caballero, buen mozo,  
alto, erguido, continente,  
severo, y ojos extraños,  
así, entro azules y verdes,  
el pelo gris y algo escaso  
"entre calvino y calvete,"  
apostura militar,  
como aquel que correr siente  
por sus arterias y venas  
la sangre pura y ardiente  
de nobles Abencerrages,  
de Zegríes y Gomeles.

Ay, qué bravo paladín!  
Ay, qué bizarro ginete,  
qué gallarda posición  
sobre aquel corcel valiente,  
de soberbios atalajes  
cubierto, y ricos caireles,  
y paramentos de plata  
y de oro, que resplandecen  
como estrellas fulgurantes  
en la bóveda celeste!

Afirmado en los estribos  
con los alicates hierre  
los hijares del trotón  
que así que del hierro siente  
el impulso, se encabrita,  
salta, tiembla se estremece,  
y disparado cual flecha  
que del arco se desprende,  
vuela por la carretera  
que se dirige al oriente,  
donde, á la media jornada  
el buen caballero tiene  
un almenado castillo,  
con torres y minaretes,  
cuyas ligeras ahujas,  
por lo esbelto se parecen  
á los elevados palos  
de un navío de tres puentes.

Allí le espera Zoráida  
la hermosa perla de oriente,  
la de luenga cabellera,  
de espaciosa y tersa frente,  
de ojos que despiden rayos  
de amor, que en cera convierten  
el corazón de los hombres  
más animosos y fuertes,  
de boquita de piñón  
de azucenas y claveles,  
que despierta mil deseos  
y convida á los placeres.

Sentada en rico diván  
sus blandos cabellos tiende  
sobre un peñador más blanco  
que los ampos de la nieve:  
con ellos juega un instante,  
los desenrada, y el peine  
ebúrneo toma, y se mira  
en un espejo luciente,  
y al contemplarse tan bella  
de gozo se desvanece;  
pero de pronto agitada  
se perturba y se conmueve,  
corre por el camarín,  
se asoma á los ajimeces,  
fíjase en la carretera  
por donde su amante viene  
á visitarla y no viendo  
mas que polvo turbio y leve,  
que el torvo aguilon levanta  
y en mil torbellinos mueve,  
de ella el terror se apodera  
y de dolor desfallece:  
luego airosa se levanta,  
sube á una torre y estiende  
sus alabastrinos brazos,  
y sus pupilas ardientes  
dirije por el espacio  
y grita con voz doliente,  
"Rey de mi alma, de esta tierra conde,  
por qué no vienes? Dónde te hallas, donde?"

Entre tanto el caballero  
hecho un Rodamonte, viene  
corriendo á todo correr,  
diciendo para sus mientes

¿dónde están los paladines  
que, en lid, vencerme pretenden?  
Los que entregados al vicio  
y dados á los placeres  
entre huríes vaporosas  
y entre sultanas alegres  
en bailes, torneos, zambras,  
juegos y giras campestres  
por encantadores cármenes  
y los floridos vergeles,  
que el Segura, el Turia, el Júcar  
el olivífero Bétis,  
y el silencioso Guadiana  
fecundan con sus corrientes;  
los que del dorado Tajo  
y del Duero rico en mieses,  
los que del turbio Neryión,  
del Ebro y sus afluentes  
bravos entre los más bravos,  
fuertes entre los más fuertes  
en los duros ejercicios  
de la caza se entretienen,  
¿dónde están, que ni una lanza  
conmigo á romper se atreven?  
Si para entrar en la lid  
daga y montante prefieren,  
por las barbas de Alejandro  
les juro, que de un fendiente  
les divido la cabeza  
del colodrillo á los dientes.

Mas de pronto el caballero  
su aplomo y tiesura pierde,  
y en torva y hosca se torna  
su faz gozosa y riyente.  
Qué causa tan poderosa  
así le turba y conmueve?  
Nada; lo más natural  
que á un hombre suceder puede:  
unos dolores agudos  
que torturaban su vientre:

Apeöse el buen señor,  
ató el caballo á una sebe,  
só un árbol se cobijó,  
y jadea y se retuerce  
á impulsos de los calabres,  
que le abaten y estremeceen.

Por fortuna los dolores  
cedieron, cual ceder suelen  
las tempestades furiosas  
"del enojado noviembre,"  
que tras de mucho aparato,  
en general se resuelven  
en relámpagos y truenos,  
lluvia y granizo á torrentes.

Alviado el caballero,  
con gallardo continente  
volvió á montar el trotón,  
dióle un espolazo y fueuse  
para holgarse con Zoráida  
en saraos y banquetes,  
en espaciosos salones,  
y artesonados retretes.

El Solitario.

Villaviciosa 12 de Agosto.

### DIALOGO.

—Buen Doctor, usted no vé  
Que mi hijo tose y suda?  
No fuera buena una ayuda?  
—Bueno: pues desela usted.  
—Doctor, la verdad sincera,  
Morirá de esta fatiga?  
—Qué quiere usted que la diga....  
—Si se muere, que se muera.  
—Su indiferencia me enfada,  
Y su calma me encocora.  
—Y qué quiere usted, Señora:  
Si yo aquí no veo nada....  
—Es usted ciego ó miope?  
Mire usted esa garganta,  
No vé usted que se atraganta,  
Y que se asfisia á galope?  
—Veo que el niño respira  
Con mucha facilidad,  
Y veo con claridad  
Que usted se aturde y delira.  
—Yo no sé como le aguanto,  
Y repito, me encocora.  
—Es usted capaz, señora,  
De encocorar al más santo.  
Morión.

LA MISMA TROPA.

(CONTINUACION.)

En lo que han desplegado mayor actividad los concejales ha sido en cuestiones en que tuvieron afan de satisfacer su vanidad, aunque no fuesen de importancia y tal vez negando cualquier derecho, por respetuoso que fuera, de ese modo se hace mas alarde y se da mas tono la gente.

Pero en la cuestion principal, cual es la de atender el concejo, arruinado ó poco menos, en eso de conseguir algo que diese vida á esta localidad, y que nos haga levantar un poco la cabeza, no, eso no lo han gestionado, y para eso no necesitan molestar al diputado que representa el distrito, que desde que lo es, se cierne sobre nosotros una sombra negra que empaña el horizonte de prosperidad, á que estaba llamado este pueblo.

¿Y para eso han estado ahí, unos y otros desde la restauracion?

Para ir á menos la esperanza de Villaviciosa.

¿Cuanto se ha gravado el presupuesto municipal mientras ellos rigieron los destinos del concejo?

Cada año mas, y mas; como si el trabajo del hombre fuese elástico, y pudiera ganar dinero y mas dinero, para mil caprichos que tuvieren los que inspiran su política tras de telones.

¿Y el reparto, no ha llegado hasta lo extraordinario?

Pero señores, como se hacen las cosas!

Nada menos que al alcalde presidente, le correspondia tanto como á un pobre industrial, ó como á un labrador de mediana posicion, y sinó era tanto poca diferencia habria. Nosotros lo hemos visto, por nuestros propios ojos, la contribucion de consumos que paga Angel de la Villa, es insignificante, menos de lo que debiera pagar, que seria una cantidad sumamente crecida.

Esto lo han tolerado los concejales salientes, y ninguno de ellos ha levantado el grito.

Este mismo señor se ha servido de una cédula personal, de "cincuenta céntimos" de peseta, mientras, que muchos pobres la tenían de mucho mas precio.

Esto tambien lo han tolerado los concejales salientes, y tampoco han levantado el grito.

Pudiera suceder que alguno se encontrase en las mismas circunstancias, y entonces formen nuestros lectores el juicio que quieran.

De ese modo, qué bien se rigen los destinos del concejo, qué gloria da el ser concejal, y con qué gusto se sientan en los sucios bancos del Ayuntamiento.

En las sesiones no hay discusion posible, siempre están conformes, y los presupuestos se forman tan divinamente que se aprueban sin dificultad alguna.

Así salió ello, y así podíamos seguir hasta el fin del mundo hablando de estos salvadores del país, pero que han sido una verdadera calamidad.

De los nuevos nada diremos, pero pronosticamos que serán la misma tropa, porque unos son hermanos de los que salieron, otros son caseros de Antonio, otros tienen compromisos, etc., sin que por eso queramos decir que va á suceder un cataclismo; pero Dios nos la depare buena, y ojalá, en el día de mañana les echemos mil bendiciones; por sus buenas obras.

No tardaremos en volver á ocuparnos del asunto.

MENUDILLOS.

Leemos en un periódico de la Habana. "Ha llegado el último número de LA TIA CACICA, periódico que se publica en Villaviciosa de Asturias. Está escrito con chispeante gracia y trae noticias muy interesantes de Infesto, Colunga, Lastres, Rivadesella & Muchos suscritores cuenta

ya en esta Isla y en Méjico, y cada día ha de aumentar el número.

¡Maldita gitana! No te ha salido mala berruga con Lámparilla y demás compañeros de redaccion. Tu fama llegó á América y dentro de poco te conocerán en todo el globo.

O dejas los calzones á tu talentoso marido y ambos tomáis las de Villadiego ó acaban pronto con vosotros. Decidete, mira que el día menos pensado vais á caer de la manera mas lastimosa. Hay conspiraciones en palacio.

Mira que Pachin Miravalles ya necesita apuntalarse: el mosquetero Pepe ya no puede con la talma; Barajoles tal y que se yo, entiendeste, cuando menos lo pienses se desmorona... en fin, que tus vasallos están carcomidos por los años.

En cambio los que te empujan tienen juventud y vigor.

Tu caída será estrepitosa."

- ¡Ave Maria!
- Qué te pasa, hombre,
- Pobres contribuyentes, infeliz concejo, ¿yaya, á qué no sabes cuantos escribientes hay en el Ayuntamiento de Villaviciosa?
- Tres.
- Echa por esa boquita de piñon.
- Seis.
- Echa patas de langosta.
- Diez.
- Sigue, sigue contando
- Hombre, pues la docena.
- ¡¡¡Catorce!!!
- ¡¡¡Catorce!!!... (Santiguándose)

En el nombre de Angel, de Pepe y de todo el cotarro amen.

—Pero hombre ¿qué es lo que hacen? —Pues nada; el otro día se armó un zipi zape por un cortaplumas, sobre si es mío, ó si es tuyo, y era tanto el alboroto, que de no haber intervenido el secretario se tiran los tinteros á la cabeza.

Todo esto salpicado de palabras nada decentes.

—Pues llevarlos á la espcscion de fieras.

Diga osté señor Foscaris ó Calabazaris ó como se llame: ¿porqué razon quiere osté arrojar de la Villa á un honrado y laborioso vecino que no se acuerda de osté mas que cuando se cobran los cuartos de la sacristanía, y porque los chupas de momia?

Hombre, déjele osté por Dios y en cambio le premiaré su generosidad proponiéndole para la gran orden de.... las calabazas.

Procure barrer bien las sacristías, limpiar bien los pies á los santos, desocupar las vinageras, pasar la mano por encima y adular á quien osté sabe y acostumbra y ¡vivan los quintos! ¡Ah! bribón!

El último viernes no hubo sesion en el Ayuntamiento de Villaviciosa.

Buena gana tendrá el Sr. Villa de sesiones sinó gana para derrotas y para descalabros. Decía él hace poco, que las aguas del Pedregal todavía las tiene atravesadas, entiendeste, en la garganta.

Y no nos estraña, porque despues de tantas vueltas y tantas consultas, y el sin fin de viajes á Oviedo etc. etc., venir á parar en el reconocimiento de ese derecho particular y en acordar el Ayuntamiento que se paguen los cuatro duros en tiempos de Pidal, es mucho cuento?

Esto no es lo mismo que matar pulgas Don Angel.

Aparte hablamos de los catorce escribientes que hay en el Ayuntamiento de Villaviciosa, y entre ellos está claro, un hermano de Olmedo el neéfito secretario. Allí le vieron y se fijaron en que no hacia nada, mas que estropear papel emborrónandole de tinta.

Hay que mantener la familia. Y vivir sobre el país.

Diga lo que quiera un tal Salvador en una correspondencia que publica "El Carbayon" del día 13 del corriente, desde la Pola de Siero, fué mas el ruido que las nueces; el ruido lo da ese Salvador en "El Carbayon" hablando de Celleruelo, pero los agasajos no fueron tantos, porque el Diputado á Cortes por la Pola de Siero se marchó muy pronto, porque eran más los descontentos que los comensales, en el banquete con que fué obsequiado, por unos cuantos agradecidos, pero pocos y no bien avenidos.

Dicen que Celleruelo se fué muy descontento.

Buen viaje republicano-pidalino.

GACETILLAS.

Por segunda vez.—Bien nos estraña que nuestra denuncia respecto al alcaide de Villaviciosa se haya quedado así apesar de la gravedad de los hechos.

Esta vez pensamos hacerlo de otra manera y mandar á las autoridades correspondientes un número de LA TIA CACICA, para que sepan que nos han asegurado que dicho alcaide maltrata los presos, ¡de obra, Sr. Juez! para que V. S. lo vea más claro; para que estén enterados de que á ciertas horas de la noche se le vé en tabernas apartadas del pueblo; para que tengan en cuenta que emplea un lenguaje indecente y se le oyen blasfemias que el código castiga, no ya á los alcaides sino á todos, y en una palabra, que en virtud de lo que precede, se instruyan las diligencias correspondientes, y el peso de la ley caiga sobre ese alcaide, que no faltó quien le calificara de verdugo, y nosotros diremos quién si fuese necesario.

Nos parece que es bastante para que se procese á ese sujeto, y nosotros acudiremos á todas partes para que cesen las inhumanidades del alcaide de Villaviciosa.

Nos aseguran que en la Pola de Siero se ha constituido el Comité reformista, y que cuenta con numerosos adictos.

Tan pronto como conozcamos los nombres de los que lo forman, los publicaremos en el periódico.

El puerto de Tazonos cuenta ya con una carretera que le une á Villaviciosa y aunque terminada, todavía no está permitido el paso al público, si bien el amable contratista no niega á nadie que se aproveche de sus ventajas.

La comision de festejos de Santiago de la Ballera, nos suplica hagamos público que D. Valentin Alonso, que era uno de los que dieron la representacion teatral y no entregaron los fondos á dicha Comision, éste entregó todo lo que á él le correspondiera de dicha representacion.

En nuestra última revista hay una errata que es preciso corregir. Donde dice barbas sucias léase barbas rúcias, que así son las del Sr. Alcalde; y es natural que así sean, atendiendo á su edad. Cúmplenos tambien decir que ese señor es limpio y aseado en el vestir, y que lleva con soltura la levita y el frac. No podemos decir lo mismo de otras personas muy dadas á figurar y darse lustre.

Abrimos en nuestro periódico una seccion de Variedades, y en ella daremos cabida á todas las composiciones que por el asunto y el mérito en el desempeño consideremos aceptables; pero entiéndase que no publicaremos ninguna que no venga autorizada con la firma del autor, y que rechazaremos todas las que vengan con

pseudónimos como "El Novicio," "El Libre-pensador," etc.

Anímense los jóvenes que tengan verdadera inspiracion, y trabajen, que así comenzaron muchos que hoy figuran en la república de las letras.

El bonito cuadro, obra maestra del aventajado jóven D. Domiciano Perez, que se halla expuesto al público en el escaparate de la tienda de D. Francisco Zaldivar, se rifa al precio de una peseta la papeleta, estas se hallan de venta en el citado comercio y en el Casino.

Tambien hemos visto un busto de Don Francisco Fernandez (Pachin de Rita) que poco despues de su muerte sacó este distinguido pintor.

El parecido del Fernandez es exacto, y el colorido y los detalles llaman la atencion de los inteligentes. Damos la enhorabuena á este aventajado jóven por sus adelantos en el difícil arte pitórico, que con tanto entusiasmo cultiva.

No hay oficio más independiente que el de empleado del Ayuntamiento de Villaviciosa. En todas partes se les ve menos en su destino; es claro, hay tantos que tocan á poco (trabajo se entiende).

El portero Sr. Menstru parece que es traficante en vinos y por consiguiente anda todos los puntos donde se celebran romerías, á fin de coger el mejor puesto. Y en tanto en el Ayuntamiento hace de portero un guardia municipal y de municipal el barrendero, y de barrendero un sustituto y.... así va todo.

Allá ellos.

El día 9 del corriente ha fallecido en Villaviciosa víctima de una grave dolencia, nuestro apreciable amigo el Teniente de carabineros D. José Gutierrez Valderrabano.

Reciba su familia el más sentido pésame.

De vuelta de Covadonga ha pasado por dicha villa el Sr. Vizconde de Campo-Grande.

Por fin el Ayuntamiento acordó rebajar las aceras de la calle del Agua. Ahora ya podemos estar más tranquilos por que así no habrá desgracias.

TELEGRAFIA.

Servicio particular de LA TIA CACICA

Madrid 15 (mañana).

Avisé si es cierto que hay pensamiento de poner á una calle el nombre del periódico.

Concha nombrada capitana de dragones; viernes llegará tren correo casco y uniforme.

Corren rumores de varios disgustos entre Barajoles y el Mosquetero. Círculos políticos desiertos.

Quinceaños.

Habana 15 (3 mañana).

Niña Casica mu conosa po acá. Debe se brava como pata cocuyo.

Buena pá mayorá Ingenio. Saluden á Angelito el Boldao ó sea el de la viruela.

Vendo mucho patele munisipale de la Tia.

Jud Quñones.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Corresponsales y puntos de suscripcion y venta de LA TIA CACICA.

Gijon.—Siro Gutierrez, corresponsal de periódicos, Cabrales 18.

Madrid.—Benito Rodriguez, Humilladero, 12, Sastrería.

Isla de Cuba (Sancti Espiritus).—Sres. Fuente y Alvarez.

Pola de Siero.—D. Juan Rodriguez, Fonda.

Rivadesella.—Leoncio Cortina, Plaza de la Constitucion, 10.

Habana.—Administracion de *El Español*.

Colunga.—D. José Polledo.  
Santander.—Cláudio Garcia Bernardo, San Francisco, 23.

En todos estos puntos hay números atrasados para la venta.

# LA TIA CACICA

PERIODICO BULLANGUERO DEDICADO A VILLAVICIOSA,

**SALE TRES VECES AL MES.**

Las suscripciones por trimestres, costarán una peseta en toda España, en Cuba 75 centavos oro, en Méjico 1 peso 25 centavos. Los números atrasados costarán 20 céntimos.

## FÁBRICA DE TEJIDOS DE LINO

DE **D. RAMON FERNANDEZ.**

AVIÉS.

Carretera de Oviedo (Tejera.)

En este establecimiento se encontrará constantemente lienzos, lencería y retortas en todos anchos, fabricados con los más escogidos linos de Irlanda y del país. Mantelería, desde la más ordinaria hasta la más fina, damascada. Completo surtido en pañuelería de puro lino, crudillos, arpilleras, y otros artículos, todos ellos á precios sumamente económicos.

Esta fábrica responde siempre de la pureza de sus tejidos en puro lino.

## GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS.

DE

# JUAN EL CORRIENTE,

PLAZA DE PADILLA.

Para la presente estacion se ha recibido en este acreditado establecimiento un completo surtido de todas las fábricas hechas y por haber en el reino y en el extranjero. Trajes desde 3 pesetas; de papel. La entrada por el portal, para encargos reservados.

## IMPRESA DE ANASTASIO BLANCO.

CALLE DE LOS MOROS, NÚM. 5.—GIJON

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con esmero y economía.—Tarjetas de visita, blancas, á 6 reales el ciento. Idem luto, á 8 reales ciento.